





Melihat sebuah usaha layanan aqiqah Al-Hasyimi yang berada di wilayah rungkut, kota Surabaya, dengan kian banyaknya kompetitor makin terlihat eksis dan kian menjadi trend center bagi usaha-usaha serupa. Pasalnya diperoleh sebuah informasi dari tempat tersebut bahwa ada sebuah kompetitor yang kini juga terbilang sukses, itu berawal dari studi management yang dilakukannya pada usaha layanan aqiqah Al-Hasyimi tersebut. Memang pada masa awal berdirinya Al-Hasyimi belum memiliki kompetitor, lambat laun dari kesuksesan tersebut banyak jiwa-jiwa entrepreneur yang ingin mengembangkan sebuah usaha yang sama. Alhasil sejalan waktu kompetitor kian muncul dan merajalela.

Dari sebuah kesuksesan, sangatlah mustahil bila tidak pernah merasakan sebuah kegagalan. Begitupun pada Al-Hasyimi. Sebagai usaha dalam bidang layanan jasa, tidak lepas dari yang namanya krisis. Baik dari segi krisis kepercayaan pelanggan, financialnya, hingga sampai pada yang kerap terjadi yaitu keluhan pelanggan. Keluhan tersebut muncul akibat adanya perbedaan persepsi atau keinginan pelanggan dengan apa yang diperolehnya. Keluhan tersebut sebenarnya hanyalah mis understanding antara pelanggan dengan pihak perusahaan. Namun memang patut diacungi jempol, dari krisis tersebut, Al-Hasyimi bisa makin sukses dan tetap dipercaya oleh banyak pelanggan karena managementnya yang betul-betul terorganisir dengan baik serta pelayanan yang prima.

Dalam usahanya, selalu mengutamakan kepentingan dan kesenangan pelanggan. Salah satu caranya adalah dengan mengelola pelanggannya dengan baik dari segi komunikasinya, serta meningkatkan mutu serta inovasi pelayanan





































Menurut Harold Laswell, Komunikasi dibentuk atau dipeengaruhi oleh lima elemen, yaitu komunikator, pesan, saluran, komunikan, dan juga dampak atau efek.

#### 1) Komunikator.

Komunikator/*encoder* adalah orang yang menyampaikan/menyandi pesan dengan tujuan untuk mempengaruhi sikap, pendapat dan perilaku komunikan/*decoder* secara verbal maupun non verbal. Dalam sebuah komunikasi khususnya interpersonal, komunikator memegang peranan sangat penting untuk efektifitas sebuah komunikasi. Oleh karena itu, komunikator harus memiliki skill dan juga ethos komunikasi yang tinggi. Ethos merupakan nilai diri seseorang yang merupakan gabungan penilaian terhadap aspek kognisi, afeksi, dan konasi. Persuader dengan ethos yang tinggi dicirikan oleh sebuah bentuk kesiapan, kesungguhan, ketulusan, kepercayaan, ketenangan, keramahan, kesederhanaan, support masalah, dan keterbukaan.

#### 2) Pesan

Pesan merupakan inti dari sebuah komunikasi. pesan adalah sesuatu yang ingin disampaikan dalam rangka memberi tahu dan juga mempengaruhi sikap yang dilakukan oleh *encoder* kepada *decoder*. Pesan tersebut diungkapkan lewat sebuah bentuk symbol verbal, maupun non verbal. Pesan verbal disampaikan lewat sebuah bahasa, dan pesan non verbal ditunjukkan lewat sebuah symbol. Dalam komunikasi interpersonal, pesan diupayakan sepersuasif mungkin agar *decoder* paham dan mengikuti apa yang *encoder* transmisikan.

### 3) Saluran

Saluran bisa juga diartikan sebagai media komunikasi yang digunakan untuk mentransmisikan sebuah pesan. Peran media pada dasarnya juga cukup mempengaruhi keefektifan sebuah komunikasi. Namun pada sebuah komunikasi interpersonal ditekankan pada sebuah bentuk komunikasi langsung..

### 4) Komunikan

Komunikan/*decoder* adalah orang yang menerima atau mengawasandi sebuah pesan. Indikasi kepribadian, dan ego yang rumit merupakan konsep yang berpengaruh terhadap *decoder*. Hal ini juga termasuk didalamnya persepsi dan pengalaman. Semakin mirip hal tersebut, maka semakin efektif sebuah proses komunikasi. pun sebaliknya.

### 5) Efek

Efek dalam proses komunikasi merupakan hasil dari sebuah bentuk upaya perubahan sikap yang dilakukan oleh *encoder* dalam penyampaian sebuah pesan kepada *decoder*. Dalam komunikasi interpersonal, efek atau hasil yang ditimbulkan akan segera diketahui, karena proses komunikasi interpersonal dilakukan secara langsung dan mensyaratkan adanya kedekatan fisik antar pelaku komunikasi.

Berdasarkan uraian diatas, maka sebuah bentuk perencanaan komunikasi khususnya komunikasi interpersonal harus mempertimbangkan secara benar atas kelima aspek tersebut.





- 3) Mengurus perijinan. Pada tahap ini, peneliti mengajukan permohonan kepada kepala program studi komunikasi dan kemudian diserahkan kepada perusahaan setempat.
- 4) Menentukan informan. Maksudnya adalah memperkirakan siapa informan yang relevan dengan bidang atau fokus penelitian ini.
- 5) Menyiapkan perlengkapan. Pada tahap ini perlengkapan yang harus dipersiapkan adalah perlengkapan yang berkaitan dengan pengumpulan data. Hal ini terdiri dari surat ijin, alat tulis (buku catatan, bulpoin, serta map). Hal ini agar hasil wawancara tercatat dengan baik, sehingga karyanya dapat didokumentasikan yaitu dengan berusaha masuk kedalam dunia konseptual subyek yang diteliti.
- 6) Seminar proposal penelitian. Dari hasil pembuatan proposal penelitian, peneliti harus mempresentasikan rancangan penelitian/proposal penelitian kepada tim penguji untuk selanjutnya disetujui. Hal ini sangat penting sekali karena menyangkut masukan dan pedoman untuk diteruskan ke jenjang penelitian selanjutnya.

#### b. Tahap Lapangan

Pada tahap ini peneliti mulai mempersiapkan diri, dan mengumpulkan data turun ke lapangan untuk menemui para informan dengan wawancara. Selanjutnya yaitu pengamatan untuk mendapatkan data yang valid dengan mengamati proses komunikasi interpersonal *Customer Relation* dalam menangani keluhan.









